

## **M. l'Abbé Marcel Joly 04.10.2013**

### **Jubilé sacerdotal**

Juin 1963 – Octobre 2013 50 ans de vie sacerdotale, 50 ans de vie au service de l'Eglise, de vie au service de l'Enseignement catholique, de vie au service des jeunes.

Marcel, Paul, Auguste Joly né à Bazinghen, petit village de la région boulonnaise. Vous grandissez dans une famille chrétienne et vous suivez vos études secondaires au Petit Séminaire de Boulogne rue de Maquétra. Vous intégrez ensuite le Grand séminaire d'Arras et poursuivez vos études de lettres classiques que vous concluez par un double diplôme en grec et en latin. Vous obtenez aussi un diplôme de langue française du Moyen-Age et de la Renaissance.

Peu après votre ordination, vous rejoignez le 19 septembre 1966 l'Institution Haffreingue-Chanlaire. Il vous est confié tout naturellement un poste d'enseignement en lettres classiques à raison de 10h hebdomadaires la première année, puis très rapidement un temps complet.

Une équipe solide de prêtres et laïcs totalement dévoués vous accueille. Comme beaucoup d'entre eux, vous logez sur place dans des locaux du 4<sup>o</sup> étage. Les conditions matérielles sont précaires : le logement est réduit à une seule pièce de quelques mètres carrés, peu ou pas de chauffage, et bien sûr pas d'eau chaude dans la chambre. L'Institution Haffreingue-Chanlaire est en effet à cette époque, sous contrat simple et doit donc faire face à toutes les dépenses de fonctionnement ; seuls les salaires des maîtres sont pris en charge par l'Etat.

L'établissement compte bien entendu, sur cette équipe de la première heure pour le bon fonctionnement de la Maison. Les pensionnaires sont nombreux et vous acceptez la surveillance d'un des dortoirs en plus de votre enseignement à temps complet. Nous sommes ici, quelques-uns de vos anciens élèves à avoir bénéficié de votre enseignement. Nous nous souvenons parfaitement de cette voix claire, forte, et il faut le dire, ferme qui ne permettait aucun débordement de la part des élèves. Le cours débutait systématiquement par une interrogation écrite sur le fameux « quart de copie ». 10 questions, 10 réponses et une correction immédiate effectuée par le voisin de derrière ! Sans aucun doute, un tel rythme d'interrogations facilitait la mémorisation du vocabulaire et des déclinaisons !

En 1976, suite au décès de M. Jean-Marie Rose, vous devenez directeur-adjoint chargé des 3<sup>o</sup>, 4<sup>o</sup> et 5<sup>o</sup>. et votre carrière prend une autre dimension dans l'éducation des jeunes qui vous sont confiés.

Pendant toutes ces années, vous avez eu le souci d'aider les jeunes avec une approche particulière à l'égard des élèves perturbateurs, ces « meneurs » qui rendent parfois la vie difficile aux autres. Vous saviez, à votre façon, vous les mettre « dans la poche » en leur laissant un peu d'initiative, en leur confiant par exemple une petite responsabilité : ramasser les copies de D.S. et les porter dans votre bureau (grand privilège !), distribuer les petits pains aux pensionnaires, ou vendre les chocolats pendant les récréations. Certains obtenaient même la responsabilité de pouvoir sonner la fin des cours... C'est ainsi que la sonnerie générale retentissait parfois avec quelques minutes d'avance lors des départs en vacances !

Ce sont souvent ces jeunes « qui n'ont pas peur » qui garderont contact avec vous au-delà de leur scolarité. Ils lieront avec vous une véritable amitié. Ils sont venus et continuent de vous rendre visite avec une belle fidélité.

Vous avez toujours aimé accompagner les jeunes. Combien de fois n'avez-vous pas participé aux voyages de classes : les classes de découverte à Solières, les voyages à la carte à Paris pour les 3<sup>o</sup>, les voyages de classes au parc du Marquenterre, les voyages à l'étranger en bus, en bateau, en train, en avion en Grande-Bretagne, en Belgique, en Allemagne, en Italie, en Grèce.

Prêtre, pendant ces 50 années, vous avez assuré cette mission d'Eglise qu'est l'éveil à la Foi, la formation chrétienne des jeunes adolescents. Toutes ces années ont été rythmées par les célébrations de rentrée scolaire, de Noël, de Pâques, de Profession de Foi, de Baptêmes de jeunes en âge scolaire, de Confirmations, puis par ces moments de joie lors des mariages d'anciens élèves ou ces moments difficiles lors des funérailles d'anciens élèves, d'élèves ou de Collègues. C'est dans ces moments forts, que la Communauté éducative est une véritable communauté d'Eglise qui soutient et fait grandir les uns et les autres dans la Foi.

Il vous arrive aussi de baptiser non seulement des enfants d'anciens élèves, mais, aussi, et c'est nouveau, des bateaux construits à Boulogne par vos anciens élèves !

Pendant toutes ces années et surtout ces dernières années, vous avez aussi accompagné l'équipe d'animation pastorale du Collège formée d'une vingtaine d'enseignants et de personnels d'éducation. C'est ainsi, que depuis 2001, avec la complicité de M. l'Abbé Bodin vous avez créé un feuillet hebdomadaire que vous mettez à la disposition de tous les membres de la communauté éducative, élèves, enseignants, personnels, animateurs, parents. Vous avez débuté avec le titre « catéchèse », puis vinrent successivement les titres suivants : Réussir sa vie, Clins Dieu, Pause caté, Joyeuse Lumière, Pause Soleil, Majuscule pour la Vie, Etincelles d'Evangile, Etincelles d'Espérance, Etincelles de Joie, Etincelles, Miettes d'Evangile, puis cette année Eau vive...

Un feuillet ou plutôt près de 400 feuillets hebdomadaires donnant un regard riche et original sur l'Evangile du dimanche suivant.

N'oublions pas deux hors-séries l'un fin mars 2002 sur Victor Hugo, un autre en Novembre 2005 sur la béatification de Charles de Foucauld.

Ces feuillets ne sont pas écrits pour être rangés dans une bibliothèque, mais sont destinés à être utilisés en classe, en famille. Ils sont désormais publiés sur le site internet du Collège. Chacun peut par conséquent en profiter pleinement !

50 ans est une étape, l'occasion de rendre grâce pour tout ce chemin parcouru et en même temps l'occasion de vous encourager à poursuivre votre mission. L'Eglise a besoin de bras. Souhaitons que des jeunes ou moins jeunes entendent l'Appel et s'engagent au service de l'Eglise.

Avec votre famille, vos frères prêtres, avec Maître Guéry, Président de l'O.G.E.C., Monsieur Beuvin, Président de l'A.P.E.L., mes collègues directeurs et toute la communauté éducative de l'Etablissement, je vous adresse mes sincères félicitations pour ces 50 années de vie sacerdotale et vous dis un GRAND MERCI pour toutes ces années passées au service des jeunes.

Philippe Lacheré  
Directeur du Collège Haffreingue  
Coordinateur du Groupe scolaire Nazareth-Haffreingue